

	<p>Objekt: Köln: Stadt</p> <p>Museum: Münzkabinett Geschwister-Scholl-Straße 6 10117 Berlin 030 / 266424242 ikmk@smb.spk-berlin.de</p> <p>Sammlung: Neuzeit, 16. Jh.</p> <p>Inventarnummer: 18200901</p>
--	--

## Beschreibung

Zur Funktion als Devotionalien vgl. Noss (1926) 48.

Vorderseite: Die Heiligen Drei Könige Melchior, Kaspar und Balthasar (von links nach rechts), vor Kaspar der spanische Stadtschild.

Rückseite: Das Schiff mit der Heiligen Ursula, dem Heiligen Cyriakus, dem Prinzen Aetherius und ihrem Gefolge. Die Standarte oben rechts ist die der Bretagne, die linke zeigt die drei englischen Leoparden.

## Grunddaten

Material/Technik:

Silber; geprägt

Maße:

Gewicht: 28.62 g; Durchmesser: 45 mm;

Stempelstellung: 12 h

## Ereignisse

Hergestellt wann 1516

wer

wo Köln

Besessen wann

wer

Hermann Grote (Numismatiker) (1802-1895)

wo

[Geographischer Bezug] wann

wer

wo Deutschland

[Zeitbezug] wann 16. Jahrhundert

wer

wo

## Schlagworte

- Christliche Ikonographie
- Guldiner
- Heiliger
- Heraldik
- Münze
- Neuzeit
- Silber
- Stadt

## Literatur

- A. Noss, Die Münzen und Medaillen von Köln IV. Die Münzen der Städte Köln und Neuss 1474-1794 (1926) 47 f. Nr. 76 a Taf. 3 (dieses Stück).
- J. S. Davenport, German Talers 1500-1600 (1979) 88 Nr. 9148 (fehlerhafte Lesung)..